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„Главное в перестройке высшей школы состоит!! 
„в том, чтобы теснее связать ее с жизнью, значи-" 
тельно улучшить практическую и научно-теорети
ческую подготовку специалистов, воспитывая их 
как активных строителей коммунизма4*.

(И з  д о к л а д а  то вар и щ а  Н. С. Х рущ ева  „ а  X X . съ езд а  К П С С ) |

Задачи гидротехники в выполнении 
планов семилетки

В  своем докладе на внеочеред
ном XX I съезде КПСС товарищ 
Н. С. Хрущев нарисовал захваты
вающие перспективы развития 
народного хозяйства СССР в 
предстоящей семилетке. Пройдет 
немного времени, и уровень про
изводства основной продукции на 
душу населения в СССР не толь
ко сравняется, но будет выше, 
чем в наиболее развитой капита
листической стране —  США; 
соответственно выше будет и 
уровень жизни населения, а про
должительность рабочего дня ста
нет самой малой в мире. Но со
циалистическое государство не 
ограничится этим, и темпы его 
развития в дальнейшем на пути 
построения коммунизма будут 
еще более высокими, а грядущие 
дни еще более радостными.

После ознакомления с докла
дом товарища Н. С. Хрущева 
сразу же задаешь себе вопрос: 
каков же будет наш вклад в 
работы по осуществлению зада
ний великой семилетки?

Начало семилетки связано с 
большой работой по перестройке 
высшей школы. Эта работа 
уже давно начата в институте, 
но сделано еще мало. В  ближай
шее время надо будет заключить 
договоры с производством, закон
чить составление учебных пла
нов и, применительно к особен
ностям каждого из факультетов, 
разработать планы претворения 
в жизнь постановлений партии 
к правительства как в отноше
нии общественно - политического 
воспитания, так и в отношении 
подготовки высококвалифициро
ванных специалистов, достойных 
перелшваемой нами эпохи.

Вместе с этим необходимо по
высить уровень и темпы научно- 
исследовательской работы. Ка
ждый преподаватель, сотрудник 
кафедры, лаборатории должен 
сделать максимальный вклад в 
дело осуществления задач семи
летки. Настало время, когда ра
ботники науки и студенты, сле
дуя примеру самых передовых 
рабочих и колхозников, должны 
трудиться по-коммунистически.

Необходимо крепить и разви
вать связь с производством. К 
сожалению, объем договорных ра
бот, являющихся примером само
го тесного сотрудничества с про

изводством, на гидротехническом 
факультете незначителен по 
сравнению с возможностями ла
бораторий. Научному отделу ин
ститута надо добиваться в Ми
нистерстве высшего образования 
СССР увеличения фондов.

Задачи гидротехники в рабо
тах семилетки весьма велики. 
Строятся крупнейшие в мире 
Братская и Красноярская ГЭС; 
в труднейших условиях суровой 
Сибири возводится Мамаканская 
ГЭС. На Волге скоро вступит в 
строй действующих самая круп
ная в Европе Сталинградская 
ГЭС, начато строительство Сара
товской ГЭС на Волге и Боткин
ской на Каме. Вводятся Кремен
чугская и Днепродзержинская 
гидростанции на Днепре, Каунас
ская на Немане и другие. Осо
бенно мощное развитие сейчас 
получают тепловые и атомные 
электростанции, где работа гид- 
дротехников весьма важна, так 
как эти станции требуют боль
шого количества воды.

Гидротехники сделали круп
нейший вклад в дело гидроэнер- 
гостроительства, однако в совре
менных условиях выявились и 
его недостатки. Важнейшей за
дачей сегодняшнего дня являет
ся всемерное сокращение сроков 
строительства, упрощение и 
удешевление гидросоорулгений. 
Решение этой задачи надо искать 
прежде всего в широком внедре
нии в гидротехническое строи
тельство предварительно напря
женного сборного лселезобетоиа, 
в облегчении конструкций, в 
национализации методов произ
водства работ и особенно в ши
роком внедрении комплексной 
механизации и автоматизации, в 
совмещении строительных и мон
тажных работ. Ученые факуль
тета работали в этом направле
нии и раньше. Теперь же, вооду
шевленные задачами семилетки, 
они приложат еще больше уси
лий к решению основных задач 
гидростроительства, важных для 
многих отраслей: водного хозяй
ства.

Обширны масштабы работ по 
мелиорации. В Голодной и Сам- 
гарской степях и прилегающих к 
ним районах - создается вторая 
Фергана. В связи с этим высоки
ми темпами идут работы по по

стройке оросительной сети в Го
лодной степи, начато строитель
ство- крупнейшего —  свыше 40 
куб. км —  Чардаринского водо
хранилища на р. Сыр-Дарье 
и т. д. Закончено строительство 
первой очереди Большого Кара
кумского канала на протяжении 
400 км от поселка Бассага на 
Аму-Дарье до долины Мургаба. 
Приятно отметить, что в недав
ней передаче по радио в числе 
лучших инженеров и обществен
ников коллектива стройки пер
вым был назван воспитанник 
факультета т. В. Верный.

Осуществляются и многие 
другие ирригационные стройки 
как в республиках Средней Азии 
и Закавказья, так и в Завол
жье, на Дону, на юге Украины, 
в Крыму и других районах. Ис
ключительно большой размах по
лучают осушительные работы, 
особенно в РСФСР, на Украине, 
в Белоруссии и в прибалтийских 
республиках. В  частности, круп
ные осушительные и ороситель
ные работы начнутся в нынеш
нем году в совхозах пригородной 
зоны Ленинграда. В  осуществле
нии этих мероприятий факультет 
и студенты - гидромелиораторы 
должны Т̂«ршять самое горячее 
участие.

Водные пути и порты, как и 
транспорт в целом, получат в те
чение семилетки значительное 
развитие. Усиленно будет разви
ваться строительство новых и 
особенно расширение и рекон
струкция существующих портов. 
Воспитанники нашего факульте
та много работают в области про
ектирования и строительства 
верфей и судостроительных заво
дов.

Кроме этого, будут строиться 
крупные каналы для промышлен
ного водоснабжения, где будут 
проводиться большие гидротехни
ческие работы.

Перед коллективом факультета 
великая семилетка ставит боль
шие и ответственные задачи, и 
мы приложим все силы к их вы
полнению, памятуя, что тем са
мым приближаем наступление 
коммунизма.

Профессор П. ГЛЕБОВ, 
заслуженный деятель науки 
и техники РСФСР

И д у т  э к з а м е н ы
Раздел курса читал заводской 

инженер

Пцсть расцветает дружба
В адрес партийного комитета нашего 

института поступила телеграмма от зем
лячеств аспирантов Л П И  стран народной 
демократии. В  телеграмме говорится:

«Дорогие товарищи! Мы, аспиранты и 
преподаватели стран народной демокра
тии, специализирующиеся в Л енинград
ском политехническом институте, горячо 
поздравляем вас с открытием X X I съез
да К П С С — съезда развернутого строи
тельства коммунизма, который имеет 
исключительное значение в жизни всего 
социалистического лагеря.

Нам выпало счастье жить с советски
ми людьми, учиться у них в это замеча
тельное время. М ы от души благодарим  
вас за больш ое внимание к нам. Ж елаем  
больш их успехов в выполнении решений  
XXI съезда К П С С , в деле развития

советской науки и в воспитании м олоде
жи. Пусть расцветает наша дружба!

Землячества аспирантов Л П И  стран 
народной демократии»

* * *

Партийный комитет Л П И  имени М. И. 
Калинина от имени всех коммунистов 
института выражает искреннюю благо
дарность аспирантам и преподавателям 
стран народной демократии, обучающим
ся в нашем институте, за теплое поздрав
ление в связи с открытием X X I съезда  
К П С С  и пожелания больш их успехов в 
выполнении его решений.

Пусть будет вечной и нерушимой брат
ская друж ба между народами Советско
го Союза и стран социалистического ла
геря!

Ж елаем  успехов в вашей учебе!
Партийный комитет института. \

На кафедре пластической обра
ботки металлов металлургическо
го факультета студенты V курса 
в прошедшем семестре слушали 
курс «Технология обработки ме
таллов давлением». Раздел этого 
курса «Технология обработки 
цветных металлов» читал глав
ный технолог завода «Красный 
выборжец» Н. Н. Постников. 
Привлечение к чтению курса лек
ций в институте опытного инже
нера с большим производствен
ным стажем в большой степени 
приблизило решение теоретиче
ских вопросов к задачам произ
водства. Чтение курса Н. Н. Пост
никовым сопровождалось экскур
сиями на завод, где студенты 
закрепляли знания, полученные 
в институтских аудиториях.

Сочетание теоретического кур
са с непосредственным изучением 
производства сказалось на резуль
татах экзаменов. В ответах сту
дентов чувствовались твердые 
знания теоретического материала 
и умение использовать его для 
практических целей. Многие 
студенты проявили хорошее зна
ние специфических особенностей 
технологии обработки различных 
марок цветных сплавов.

В группах 565/1 и 565/2 сту
денты получили только отличные 
(27) и хорошие (11) оценки. Сле

дует отметить вдумчивые, хоро
шие ответы студентов В. Третья
кова, Г. Рудкова, С. Созиновой, 
В. Федулова, Л. Истратова, 
Г. Пономарева и других.

Через несколько дней студен
ты этих групп получат задания 
по курсовому проектированию. 
Все проекты будут связаны с 
научно-исследовательской работой 
кафедры и совершенствованием 
технологических процессов на ле
нинградских предприятиях. Твер
дые знания, полученные в теоре
тических курсах, студенты смо
гут применить, решая техниче
ские задачи в тесном контакте с 
производством. Руководство по 
некоторым курсовым проектам 
°УДУт осуществлять заводские 
инженеры.

Чтение лекций Н. Н. Постни
ковым в нашем институте —  на
глядный пример взаимополезного 
обмена, при котором отдельные 
преподаватели института будут 
работать в течение одного— двух 
лет на производстве, а некоторые 
заводские инженеры —  на ка
федрах и в лабораториях инсти
тута. Об этом идет речь в догово
ре̂  между коллективами завода 
«Красный выборжец» и метал
лургического факультета инсти
тута.

Доц. к. т. н. Н. ПАВЛОВ

На «хорошо» и «отлично»
Успешно сдали экзамены сту

денты группы 532/1 ЭнМФ. В ее 
составе 21 человек, из них де
вятнадцать комсомольцы. Все 
члены этого небольшого, но 
дружного коллектива показали 
серьезное отношение к изучае
мым курсам и глубокое знание 
материала. Никто из них ни по 
одному предмету не получил 
оценки ниже «хорошо».

На «отлично» закончили сес
сию комсомольцы В. Евленин, 
Л. Маковец, В. Пикензон; А. Мат

веева получила одну «четверку». 
За все время пребывания в ин
ституте А. Матвеева умело со
четает хорошую учебу о обще
ственной работой. Она была пред
седателем профбюро факульте
та, а сейчас является членом 
профкома института.

Все студенты 532/1 группы 
на «отлично» и «хорошо» защи
тили курсовые проекты и курсо
вые работы, успешно прошли 
производственную практику.

На снимке: студентка группы 241/3 Т. Разыграева сдает эк
замен по курсу высшей математики доценту Д. Л. Гавра.

Фото Р. Филова
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[Выдвижение кандидатов  
в депутаты  Ленинградского  городского  

и Выборгского районного Советов  
депутатов трудящ ихся

В Актовом зале состоялось собрание профессоров, преподава
телей, студентов,' рабочих и служащих института, посвященное 
выдвижению кандидатов в депутаты местных Советов депутатов 
трудящихся.

Первым взял слово профессор 10. В. Баймаков. Он предложил 
выдвинуть кандидатом в депутаты Ленинградского городского Со
вета по 34-му избирательному округу директора института той'.' 
В. С. Смирнова.

На трибуне —  профессор М. А. Кузьмин. Он говорит:
—  Все мы хорошо знаем доцента кафедры „металлургии пе

чей и огнеупоров Д. В. Ефремова как опытного педагога и спе
циалиста в области доменного производства. Тов. Ефремов не
сколько раз избирался депутатом Выборгского райсовета и всегда 
с честью оправдывал доверие избирателей. От имени коллектива 
металлургического факультета я  предлагаю вновь выставить кан
дидатом в депутаты Выборгского райсовета по 64-му избиратель
ному округу тов. Д. -В. Ефремова.

От имени коллектива кафедры и лаборатории технологии ма
шиностроения ст. мастер С. И. Митрошин рекомендует собранию 
выдвинуть кандидатом в депутаты Выборгского районного Совета 
по 67-му избирательному округу токаря лаборатории тов. II. Г. 
Зилинского. Он характеризует И. Г. Зилинского как хорошего про
изводственника и активного общественника.

Кандидатами в депутаты Выборгского районного Совета де
путатов трудящихся на собрании выставлены также доцент ка-1 
федры электрометаллургии цветных металлов А. И. Журин (по 
62-му избирательному округу), ассистент кафедры электрообору
дования С. А. Заборовский (по 63-му избирательному округу), 
доцент кафедры станкостроения Н. В. Решетихин (по 65-му из
бирательному округу), мастер лаборатории ТВН Е. Е. Фомин (по 
123-му избирательному округу) и секретарь Выборгского РК 
КПСС А. Ф. Шевченко (по 30-му избирательному округу).

Общее собрание единогласно приняло постановление о выдви
жении от коллектива ЛПИ имени М. И. Калинина кандидатом в 
депутаты Ленинградского городского Совета тов. Смирнова В. С., 
а кандидатами в депутаты Выборгского районного Совета тт. Еф
ремова Д. В., Журина А. И., Заборовского С. А., Зилинского II. I'., 
Решетихина Н. В., Фомина Е. Е., Шевченко А. Ф. и просило их 
дать согласие баллотироваться по соответствующим округам.

На собрании были выбраны доверенные лица и представители 
на окружные предвыборные совещания по выборам в Верховный 
Совет РСФСР и местные Советы депутатов трудящихся.

В наше/п круЖке
Кружок текущей политики при 

кафедре металловедения ММФ су
ществует пять лет. В нем за
нимается 10 человек из числа 
лаборантов и обслуживающего 
персонала лаборатории. Занятия 
в нашем кружке проводятся по 
методу активного собеседования. 
Каждый из слушателей подготав
ливает и делает сообщение по 
какому-либо разделу изучаемой 
'темы. Затем выступают с допол
нениями другие члены кружка, 
а в заключение наш руководи
тель Е. К. Гордеева вносит по
правки в наши выступления, 
подводит итог занятиям. Такой 
метод приучил слушателей круж
ка активно выступать на каждом 
занятии.

В текущем учебном году нами 
очень подробно проработаны те
зисы доклада тов. Н. С. Хрущева
о контрольных цифрах развития 
народного хозяйства СССР на

1959— 1965 гг. и тезисы ЦК 
КПСС и Совета Министров СССР 
об укреплении связи школы с 
жизныо и дальнейшем развитии 
системы народного образования в 
стране.

Этим вопросам было посвяще
но пять занятий, на которых вы
ступали с сообщениями тт. Боев, 
Кириллова, Мишкина, Никитин и 
другие слушатели. Последнее за
нятие было посвящено решениям 
декабрьского Пленума ЦК КПСС.

Кроме того, в конце почти 
каждого занятия у нас 15— 20 
минут уделяется сообщению одно
го из членов кружка о новой тех
нике, о достижениях науки, о 
жизни за рубежом и другим 
вопросам. Это очень разнообразит 
занятия и вызывает большой ин
терес у слушателей.

Т. АНТИПОВА, А. ВОЛОДИНА,
слушатели кружка

Изучаем актуальные вопросы

Вечер дружбы рабочей 
и студенческой молодежи

Центральной темой занятий 
нашего кружка в этом учебном 
году было изучение исторических 
документов, вынесенных на об
суждение советского народа 
ноябрьским Пленумом ЦК КПСС. 
Изучению тезисов доклада тов. 
Н. С. Хрущева о семилетнем 
плане развития народного хозяй
ства СССР было посвящено три 
занятия. Все вопросы, изложен
ные в тезисах, были близки слу
шателям и обсуждались очень 
активно. Так же активно прошло 
занятие, на котором разбирались 
вопросы перестройки системы на
родного образования.

Несколько занятий было по
священо событиям из жизни Со
ветского Союза и зарубежных 
стран. Основным материалом для

них служат сообщения наших га- 
?ет за истекшие две недели. В 
>том году обсуждались вопросы 
) выполнении годового плана раз- 
штия народного хозяйства СССР 
за 1958 г., о пребывании тов. 
V. И. Микояна в США, об успе
хах развития народного хозяй
ства Китая, о положении в Фин
ляндии и другие.

Большинство членов кружка 
тосещает занятия регулярно. Од- 
чако товарищи Л. Я. Санталова
I Е. К. Алексеенко побывали 
-олько на первом занятии. Не- 
)Хотно посещает кружок и 
3. В. Жукова. Этим товарищам 
1ужно пересмотреть свое отно- 
иение к политической учебе.

Н. ГОЛОВАЧЕВСКИЙ, 
руководитель кружка

25 января в Актовый зал к 
нашим студентам на вечер друж
бы, посвященный XXI съезду 
КПСС, пришло более трехсот 
участников бригад коммунистиче
ского труда, и передовых рабо
чих, соревнующихся за право 
получения этого почетного зва
ния. На вечере' были молодые 
производственники заводов 
«Красный выборжец'>, «Светла
на», имени К. Маркса.

Все выступавшие отмечали 
большое значение патриотическо
го начинания студентов ЛПИ, 
взявших шефство над бригадой 
Николая Воронина (завод «Крас
ный выборжец»), и призывали к 
тому, чтобы содружество студен
тов и рабочих приняло массовый, 
широкий характер.

Помощник бригадира бригады 
коммунистического труда с заво
да «Красный выборжец» Леонид 
Артюшкин сказал:

—  Начинание студентов-поли- 
техников войдет в историю завода

и Политехнического института. 
Студенты нам хо ро ш о  помогают 
в расчетах сложных деталей, во 
всей работе, а также и в учебе. 
Хотелось бы, чтобы еще больше 
студентов вступило в тесную 
дружбу с рабочими.

Участник бригады коммунисти
ческого труда с завода имени 
Карла Маркса Михаил Рейнберг 
сообщил собравшимся, что в оз
наменование XXI съезда КПСС 
их бригада решила выполнить се
милетний план за пять лет, вы
пуская продукцию только отлич
ного качества.

На вечере выступил тепло 
встреченный молодежью старый 
коммунист Михаил Елисеевич Пу
тин. Он 15 марта 1929 г., буду
чи обрубщиком трубного цеха за- 
водг( «Красный выборжец», под
писал первый в нашей стране до
говор на социалистическое сорев
нование.

М. Е. Путин призвал молодежь

крепить и расширять содруже
ство студентов и рабочих, рас
сказал об историческом значении 
XXI съезда КПСС.

В большом концерте самодея
тельности наряду со студентами 
выступали талантливые рабочие 
и работницы: слесарь завода име
ни Карла Маркса М. Егоров, се- 
точница завода «Светлана» 
Е. Подчекаева и работница Л. Ко
валенко, токарь Э. Каурова и 
многие другие.

В зале звучали массовые пес
ни, были организованы игры, за
тейничество, аттракционы и т. д.

Весело и с пользой провели 
этот вечер студенты и рабочие 
Выборгской стороны.

Вечер был организован прав
лением клуба и комитетом 
ВЛКСМ ЛПИ имени М. И. Кали
нина.

И. КАРПОВ,
председатель правления клуба 
ЛПИ

За право называться коммунистической
Очень много пришлось порабо

тать коллективу механических 
мастерских научного отдела, что
бы соревнование бригад было дей
ствительно ЖИВЫМ II ПЛОДОТВОР
НЫМ.

Совсем недавно токарь, полу
чив чертеж на изготовление той 
пли иной детали, отправлялся на 
розыски нужного металла. Время 
шло, а токарный с ганок стоял. 
Было и так. Начинали работу по 
чертежу и выявляли неточность, 
вызывали заказчика, уточняли 
чертежи, технологию, а станок 
стоял. Время опять шло... II все 
это считалось закономерным. Го

ворили: «У нас институт, а не 
завод, у нас/ свои порядки». Но 
теперь это ушло в прошлое.

Включившись в социалистиче
ское соревнование в честь XXI 
съезда КПСС, в декабре две брига
ды токарей получили задания на 
целый месяц вперед на каждого 
рабочего. Все было продумано и 
подготовлено, бригады взяли кон

ные обязательства. Так, 
игада коммуниста М. П. Бого

молова решила бороться за пра
во называться бригадой комму
нистического труда, взяла на се
бя обязательство не только доби-

На снимке (слева направо): рабочие А. В. Савин, А. Н. Нико
нов, В. В. Михайлов, Н. II. Караваев. В  центре —  бригадир М. П. 
Богомолов.

Фото студента Н. Жильцова

ваться увеличения производи
тельности труда, но и применять 
в своей работе все новое, про
грессивное, овладевать техниче
скими знаниями, повышать свой 
общеобразовательный уровень.

Много было толков. Некоторые 
говорили, что это в наших усло
виях рано, неприемлемо. Про
шел декабрь и бригада т. Богомо
лова выполнила норму выработ
ки на 138,1 процента. Хорошо 
трудилась бригада и в январе. 
Члены бригады 10. С. Григорьев 
и А. В. Савин занимаются в ве
черней школе.

Лучше стали работать и доби
лись неплохих показателей и 
другие бригады. Так бпигада 
электриков, руководимая В. Г. 
Комоновым, пришедшим недавно 
в мастерские после окончания 
средней школы, выполнила нор
му на 120 процентов, а 
Ф. А. Крауклиша —• на 115,5 
процента.

Партгруппа и профбюро на 
совместном совещании обсуждали 
ход выполнения обязательств 
бригад. Рабочие высказали мно- 

! го пожеланий, и все они направ
лены на повышение производи
тельности труда.

Очень хорошее мероприятие 
организовал начальник научного 
отдела В. И. Ширяев. Он сов
местно с администрацией мастер
ских и партийно-профсоюзным 
активом провел совещание о хо
де соревнования. Такое совеща
ние дало многое в разрешении 
общих задач.

Н. ФЕДОРОВ, рабнор

М еж вузовская научная конференция
С 27 по 30 января в нашем 

институте проходила межвузов
ская конференция на тему «Во
просы испытания высоковольтно
го оборудования».

На конференцию прибыло 
200 человек из 50 организаций, 
в том числе из 12 вузов страны 
(Московского энергетического, 
Харьковского, Томского, Львов
ского и других политехнических 
институтов), Академии наук 
СССР, ряда Академий союзных 
республик, представители эле
ктропромышленности и энерго
систем. Среди участников кон
ференции были представители 
высших учебных заведений ГДР 
профессор-доктор X. Штамм, ди
ректор института высоких напря- 
лсений в г. Ильменау, асс. Шмидт 
из Дрезденской высшей техниче

ской школы, ст. научный сотруд
ник тов. Лозаревский из Болга
рии, представители КНР.

Крупнейшие советские ученые 
приняли участие в работе конфе
ренции: академик М. П. Костен
ко, член-корр. Академии наук 
СССР В. И. Попков, профессора 
М. В. Костенко, М. М. Акодис, 
Бургсдорф и другие.

Всего было представлено 
18 докладов из следующих обла
стей: импульсные испытания вы
соковольтной изоляции, испыта
ние аппаратов на отключающую 
и включающую способность, ис
пытание высоковольтного обору
дования при воздействии внутрен
них перенапряжений.

Доклады и прения показали, 
что в вузах проводятся большие

и важные для народного хозяй
ства научно-исследовательские 
работы. Об этом говорили пред
ставители промышленности. В то 
же время участники конференции 
отмечали, что наряду с актуаль
ными, имеющими существенное 
значение для бурно развивающей
ся энергетики СССР вопросами, 
научно-исследовательские рабо
ты в институтах производятся 
еще в недостаточной мере.

Конференция пюиняла решение, 
направленное на координацию 
научных исследований в обла
сти техники высоких напряжений 
между вузами, научно-исследова
тельскими организациями и пред
приятиями.

Подробный отчет о работе меж
вузовской конференции будет 
опубликован в следующем номере.
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С честью выполнили свой долг
Всесоюзная перепись населе

ния 1959 года закончена.
Завершили свой большой, на

пряженный труд и студенты- 
счетчики нашего института, ко
торые в течение двух недель с 
раннего утра и до позднего ве
чера, в будни и но воскресеньям 
ходили из дома в дом, из квар
тиры в квартиру, неутомимо за
полняя переписные листы, кон
трольные бланки, выдавая 
справки о прохождении перепи
си. Лозунг «Ни один человек не

реписи!» стал законом для всего 
переписного персонала.

Тысячи аккуратно . заполнен
ных переписных листов стека
лись в штаб переписи V пере
писного отдела в Доме ученых. 
Здесь счетчики вместе с, инст
рукторами производили первич
ную обработку данных переписи 
но возрасту, полу, национально
сти. составляли сводные ведо
мости ио своим участкам. Вна
чале было не все гладко у стар
шекурсников... с арифметикой,

должен быть пропущен при пе- но вскоре все они в совершенст-

На снимке: студентка группы 424/2 Р. Раввина вносит в пе
реписной лист ответы Марии Корнильевны Крсвцун.

Фото Р. Филова и В. Екимова

ве овладели таким несложным 
инструментом, как бухгалтерские 
счеты.

За время работы по переписи 
в У отделе сложился дружный, 
работоспособный коллектив, бла
годаря которому перепись насе
ления на нашем участке прошла 
в целом организованно и в уста
новленные сроки. Исключитель
но добросовестно и четко труди
лись инструкторы тт. 10. Н. Ру
денко. А. И. Иванов, Е. II. Поно
марева, счетчики студенты IV 
курса Э. Мазин, В. Прилипухов, 
И. Корхов, Э. Юнг, 10. Казачков, 
С. Курков, 10. Егоров, Р. Рабки- 
на, И. Митин и другие.

Побывав во многих семьях, 
побеседовав с сотнями граждан, 
студенты, будущие командиры 
производства, ближе познакоми
лись с жизнью тех людей, с ко
торыми через два года им при
дется работать на производстве, 
на Фабриках и заводах, в науч
но-исследовательских институтах.

Студенты-счетчики уезжают 
на каникулы с сознанием чест
но выполненного долга. Счаст
ливо отдыхать, товарищи!

А. БАЙКИН, зав. V пере
писным отделом, А. ЛАВРУ- 
ХИН, пом. зав. V перепис
ным отделом

В в ы с о к о в о л ь т н о м  к о р п у с е
—  В настоящее время кафед- С  Недавно в наш адрес иосту-

ра техники высоких напряжений Беседа с заведующим кафедрой пил изготовленный в ГДР уни- 
выполняет ряд важных научных ТВН профессором М. В. Костенко кальный каскад трансформаторов

НА С Н И М КЕ, сделанном в одной из дипломантскнх ММФ, мы 
видим дипломантов Анатолия Вахтерова (справа) и Анатолия Ще- 
бетова, обсуждающих проект ковочного крана.

Фото Р. Филова
■к-----

ПИСЬМО В РЕДАКЦ И Ю

Ввести удлиненный перерыв

работ, —  рассказал в беседе с 
нашим корреспондентом заведую
щий кафедрой ТВН профессор 
М. В. Костенко.

Эти научные работы связаны 
с решением проблем передачи 
электроэнергии на дальнее рас
стояние, исследованием изоляци
онных установок сверхвысокого 
напряжения, перенапряжения и 
грозозащиты электропередач выс
ших классов напряжений, влия
ния линий электропередачи на 
линии связи, отключающей спо
собности высоковольтных вы
ключателей.

Кроме того, коллектив кафед
ры ТВН непрерывно ведет боль
шие работы по исследованию и 
изготовлению опытных партий 
конденсаторов высокого напря
жения, По этим вопросам ка-

П

федра тесно связана с промыш
ленностью и выполняет большое 
количество важных научных ра
бот по заказам заводов «Электро
аппарат», «Электросила» имени 
С. М. Кирова, «Пролетарий» и 
целого ряда проектных органи
заций на Общую сумму пример
но 2 млн. рублей ежегодно.

Новые задачи, поставленные 
партией и правительством но 
перестройке системы народного 
образования, потребуют значи
тельного расширения лаборатор
ной базы. Разработанный на ка
федре проект реконструкции и 
расширения лаборатории преду
сматривает сооружение уникаль
ных высоковольтных испыта
тельных установок.

на напряжение 2,25 млн. вольт. 
Сейчас необходимо принять все 
меры к тому, чтобы смонтиро
вать его и пустить в эксплуата
цию до осени 1959 года. В пер
вую очередь для этого необходи
мо обеспечить финансирование 
строительно-монтажных работ. 
Однако Министерство высшего 
образования до сих пор не от
пустило средства. Задержка с 
вводом в строй каскада грозит 
потерей гарантийного срока. Это
го допустить нельзя.

На последней конференции 
ВЛКСМ электромеханического фа
культета комсомольцы взяли 
шефство над реконструкцией ла-

Занятия в институте, как 
правило, начинаются с .10 часов 
утра. Расписание их составлено 
так, что студенты не успевают 
пообедать. Особенно трудно при
ходится тем, кто начинает за
ниматься утром и 'кончает позд
но вечером. Есть группы, кото
рые находятся в аудиториях 
иногда по 10 часов в день. Мно
гие студенты пропускают лек
ции, чтобы пообедать.

Поэтому давно назрел вопрос о 
введении удлиненного перерыва. 
В Рижском институте инженеров 
железнодорожного транспорта эта 
проблема уже решена. Занятия 
там начинаются в 9.30 утра, 
перерывы сокращены до 10 ми
нут —  в результате появилось 
время для большого обеденного 
перерыва.

То же самое можно сделать и 
у нас. Правда, это связано с не
которыми трудностями, потому 
что занятия • часто проходят в 
различных корпусах. В  таких 
случаях происходит задержка в

и эту неувязку можно разрешить, 
поставив, например, вешалки в 
тех лекционных аудиториях, из 
которых приходится уходить в 
другой корпус.

Возможен другой вариант. На
чинать учебу в 10 час. утра, 
перерывы не сокращать, но окан
чивать занятия, допустим, на 
30— 45 минут позже.

Во избежание больших очере
дей в столовых и буфетах мож
но такой перерыв для части фа
культетов сделать в 14 часов, 
а для других —  в 15 часов.

Неважно —  между лекция
ми или упражнениями будет 
устроен перерыв. Однако он не 
должен влиять на лабораторные 
занятия. Расписание должно со
ставляться с учетом этого факта.

На мой взгляд, учебному от
делу нужно заняться вопросом 
введения удлиненного перерыва 
в нашем вузе.

Г. ДРУЖИНИН, студент 
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боратории ТВН. Это хорошее на-.
чинание необходимо как можно! Раздевалках, и 10-минутного пе- 
скорее провести в жизнь. рерыва вряд ли хватит. Однако
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С городом Ханчжоу делега
ция Министерства высшего обра
зования СССР имела возмож
ность ознакомиться лишь в тече
ние нескольких часов — с 7.30 
утра до 7 часов вечера. Поэтому 
Ханчжоу промелькнул как сон. 
К  этому нужно добавить, что 
этот сон вспоминается мне как 
сон под очень теплым одеялом: 
несмотря на пасмурную погоду, 
было очень жарко и, главное, 
влажно. Легкая мгла, в которой 
не ясно проступают силуэты гор, 
с трех сторон обступивших го
род, постоянно прилипающая к 
телу рубашка — все говорило о 
слишком высокой.влажности воз* 
духа. Тем не менее Ханчжоу пре
красен, недаром его называют 
«жемчужиной Китая» и «раем 
на земле».

Утром из окна гостиницы нам 
открылся прекрасный вид на 
окруженное горами озеро с остро
вами и дамбами, разделяющими 
его на несколько частей. Слева 
сквозь дымку испарений неясно 
виднелись бесчисленные крыши 
городских строений.

В  8 часов утра мы отправи
лись знакомиться с достоприме
чательностями Ханчжоу. Осмот
рели древний буддийский храм 
(ему около двух тысяч лет), по
мещением для которого служит 
довольно большая пещера в од
ной из гор недалеко от города. 
Загадочно смотрят в сумраке пе
щеры полустертые от времени 
лики китайских святых, а снару
жи, на склоне горы, прямо из

скалы высечена огромная фигу
ра смеющегося Будды, окружен
ного несколькими фигурами мень
шего'размера. Прошло много сто
летий, но Будда смеется все так 
же весело — гений древнего ху
дожника по-прежнему волнует 
умы и чувства потомков.

Далее нам показали несколько 
древних храмов. Каждому из 
них не менее тысячи лет. Форма 
крыш храмов очень своеобразна. 
Углы их загнуты наподобие но
сов у пирог или лодок. На кры
шах много всяких фигурок: жи
вотных, воинов, драконов и т. п. 
Внутри главного здания почти у

Смеющийся Будда

каждого храма имеется огромное 
объемное панно. В нижней его 
части изображена голова громад
ного кита в морских волнах. На 
его голове стоит большая фигура 
какого-то святого, а далее в сто
роны и вверх простираются все 
те же голубоватые волны и мно
жество — сотни две — различ
ных фигур людей и живот
ных. Мастерство древних ваяте
лей и художников замечательно 
и неповторимо.

Возле одного из храмов рас
положен сравнительно небольшой 
бассейн — «пирритовый источ
ник». Вода в нем прозрачна, с 
зеленоватым оттенком. В  бассей
не плавает множество (сотни) 
рыб золотистого и темно-бурого 
оттенка. Некоторые из них ог
ромны—до метра длиной. Стоит 
только бросить в воду несколько 
кусочков моркови, как у ваших 
ног собираются целые стаи. Ве 
дут они себя, как куры, когда 
им дают корм, — отталкивают 
друг друга носами, хвостами и 
боками.

К  10 часам дня мы поехали в 
Политехнический институт города 
Ханчжоу. Институт обладает хо
рошими учебными зданиями, зна
чительными резервными площа
дями, нужными для развития 
лабораторий, мощными механи
ческими мастерскими, где ра-

Пагода близ Ханчжоу.

ботают студенты. Здесь изготов
ляются электромоторы и венти
ляторы для «традиционных» до
менных печей.

На стенах металлографической 
лаборатории портреты Ломоносо
ва, Чернова, Штейнберга, Ано
сова. Правда, все они немного 
косят.

На механическом факультете 
мне понравилась лаборатория 
точных измерительных инструмен
тов: их число здесь очень вели
ко — и китайские, и советские, и 
швейцарские. Но. глазное — это 
большие резервные площади и 
чистота.

(Окончание на 4-й стр.)
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Организованно провести 
подписку

Б  этом году подписка на пе
риодическую печать в институ
те прошла значительно хуже, 
чем в предыдущие годы. Общее 
количество распространенных в 
институте газет составляет 1330 
экземпляров, а журналов —  
1463 экземпляра. Это очень ма
ло для многотысячного коллек
тива ЛПИ. Значительно снизи
лось число подписчиков на тех
нические журналы «Гидротех
ническое строительство», «Ме
таллург», «Энергомашинострое
ние» и другие. Все это говорит 
о том, что общественные орга
низации института мало занима
лись вопросами распространения 
печатных изданий.

С 1 февраля 1959 г. начи
нается подписка на I I  квартал. 
Ее будут проводить уполномо
ченные по факультетам. Широкое 
распространение Газет и журна
лов среди профессорско-препода
вательского состава, студентов 
и сотрудников института —  долг 
партийных, профсоюзных и ком

сомольских организаций факуль
тетов. Они должны принять все 
меры к тому, чтобы во I I  квар
тале подписка на периодическую 
печать прошла быстро и органи
зованно.

Во I I  квартале можно будет 
подписаться:

на газеты «Правда», «Совет
ская Россия», «Труд», «Литера
турная газета», «Советская 
культура», «Ленинские искры», 
«Пионерская правда» и т. д.;

на общественно-политические 
журналы «Агитатор», «Комму
нист», «Партийная жизнь», 
«Пропагандист», «В помощь по
литическому самообразованию», 
«Блокнот агитатора» и другие;

на литературно-художествеи- 
ные и технические журналы 
«Знамя», «Звезда», «Октябрь», 
«Советское Фото», «Техника ки
но и телевидения», «Спортивная 
жизнь», «Россия», «Советский 
цирк» и т. п.

Н. ШЛЯХТИНА, 
инструктор «Союзпечати»

Наблюдая поведение студентов...
Очень приятно видеть жизне

радостность и непосредственность, 
свойственные нашей молодежи, 
но, как говорится, ьсе в свое 
время. Наблюдая поведение сту- 
дентов в коридорах и аудиториях 
института, очень часто сталки
ваешься с их разболтанностью.

Не считаясь с тем, что кру
гом идут занятия (а они у нас 
идут в аудиториях с утра до 
позднего вечера), что в кабине
тах стоит аппаратура и точные 
приборы, реагирующие, на сотря
сение, и ведутся научные рабо
ты, большинство студентов, нахо
дясь в коридорах института, счи
тает возможным громко кричать, 
хохотать, петь, насвистывать, то
пать, хлопать дверьми и т. д. 
и т. п.

Если группа находится в ауди
тории без преподавателя («окно» 
или собрание), то там стоит та
кой гвалт, что в соседних поме

щениях невозможно заниматься. 
Помню, как-то в одной группе 
обсуждался вопрос об организа
ции очередного .рейда комсомоль
ского патруля. Казалось бы, дело 
хорошее, но шум, поднятый этой 
группой, в первую очередь требо
вал вмешательства комсомольско
го патруля.

А как часто мы видим куря
щих в коридоре студентов, кото
рые, словно нарочно, становятся 
подле объявления «Курить строго 
воспрещается!»

Такое поведение показывает, 
что у ряда студентов отсутствует 
уважение к себе, к товарищам, к 
своему институту. Пора поднять 
вопрос о стиле поведения студен
тов в стенах вуза. И не только 
поднять этот вопрос, но и силами 
общественности повести борьбу 
за порядок в институте.

Н. ИВАНОВА, 
преподаватель

В д н и  з и м н и х  к а н и к у л

В АГИТПОХОДЫ
По издавна сложившейся тра

диции ежегодно в зимние кани
кулы студенты нашего институ
та проводят агитпоходы по Ле
нинградской области.

Недавно в Осьминский район 
отправилась агитбригада в соста
ве 21 человека. В нее входят 
студенты 'гидротехнического и 
других факультетов. Они совер
шат агитпоход на лыжах по кол
хозам и поселкам Осьминского и 
соседних с ним районов нашей 
области.

На работу в подшефные колхо

зы «Пламя» и «Новая жизнь», 
Осьминского района выехали 15 
студентов ГТФ. В свободное вре
мя они будут выступать перед 
колхозниками с лекциями, докла
дами и концертами.

Агитационно-массовую работу 
по специально подготовленной 
программе проведут в колхозах 
студенты электромеханического и 
других факультетов, отдыхающие 
в спортивно-оздоровительном ла
гере на станции Сиверская. Они 
дадут для колхозников несколько 
концертов художественной само
деятельности.

Желаем побед!
В период зимних каникул 1959 

года для студентов проводится 
много интересных спортивных 
мероприятий. Важнейшими из них 
будут Всесоюзные зимние сту
денческие игры, посвященные 
XX I съезду КПСС.

Физкультурники нашего ин
ститута в результате отборочных 
соревнований по лыжам, слалому, 
хоккею, легкой атлетике и пла
ванию завоевали право участво
вать во Всесоюзных студенческих 
играх.

Кроме того, состоятся тради
ционные товарищеские встречи 
со спортсменами Львовского по
литехнического института. Из 
этого вуза к нам приезжают

команды по тяжелой атлетике, 
волейболу, баскетболу, спортивно
художественной гимнастике и 
ручному мячу.

Наша команда фехтовальщи
ков выезжает в г. Таллин для 
товарищеской встречи с командой 
политехнического института. 
Спортсмены нашего института 
примут также участие в соревно
ваниях коллективов ЛОС ДСО 
«Буревестник» на приз зимних 
каникул по хоккею с мячом, лы
жам и футболу на снегу.

Пожелаем спортсменам нашего 
института во всех этих соревно
ваниях отличных успехов.

С. ВЕЧНО, 
ст. преподаватель

Успехи и неудачи
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В  последние дни хоккейная 
команда ЛПИ провела несколько 
игр на первенство СССР по 
классу «Б». 23 января на ста
дионе института состоялась оче
редная встреча с командой горо
да Загорска. Прошла она при 
явном преимуществе наших 
спортсменов и закончилась со 
счетом 9 : 2.' Во второй встрече, 
25 января, хоккеисты Загорска 
играли более уверенно. Только в 
результате упорной борьбы наша 
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В 15 часов отправились ка
таться на лодках по озеру. Лод
ки напоминают венецианские гон
долы. В  средней части находит
ся небольшой столик, на нем 
кружки, внизу термосы с неиз
менным чаем. В  лодку помещает
ся четыре пассажира.

С лодок открывается чудесный 
вид на острова, где расположены 
беседки причудливой формы, на

окружающие озеро холмы и го
ры, окутанные знойными, испаре
ниями. Беседки и острова носят 
очень поэтические названия.

Побывав на ряде островов, мы 
пересекли озеро и попали в боль
шой, хорошо благоустроенный 
парк —  парк им. Сун Ят-сена. 
Здесь нас окружила молодежь. 
Дружеские разговоры, знаком
ства. Один молодой человек хо
рошо говорит по-русски. Оказы
вается, он окончил медицинский 
институт в Ленинграде.

НА С Н И М К Е : фрагмент высеченной из камня ограды парка. 
На втором плане — профессор Л. Г. Лойцянский.

■ о ж т
Время идет, и к шести ча

сам мы спешим в гостиницу. По 
дороге встречается пионерский 
отряд: впереди знамя, барабан
щик, все в красных галстуках. 
Ну совсем как наша детвора. Я 
фотографирую ребят — раздает
ся веселое звонкоголосое привет
ствие.

*

В  седьмом часу отправляемся 
на вокзал. Машины мчатся по 
дамбе. В  темноте тускло побле
скивают воды озера Сифу. За 
тем — набережная, главная ули
ца Ханчжоу. Открыты магазины, 
маленькие лавки и мастерские. 
Как в кино, мелькают сцены го
родской жизни. Снуют бесчис
ленные рикши с пассажирами; 
через раскрытые двери лавок 
видны склонившиеся у верста
ков фигуры ремесленников.

Но вот мелькнула неоновая 
вывеска вокзала. Теплое проща
ние, дружеское пожатие рук — 
и поезд снова мчит пас в Ш ан
хай.

Как и вчера, из окон вагона 
мы видим бесчисленные огни до
менных печей и бессемеров. В 
иных местах • доменные печи 
стоят десятками в несколько ря
дов, как солдаты в строю. В  тем
ноте ночи все это выглядит 
очень эффектно. Невольно прихо
дит в голову мысль: «Страна в 
огне. В  этом огне древний Китай 
очищается от суеверий и послед
ствий многовекового угнетения. 
В  огне борьбы за металл рож
дается новый, коммунистический 
Китай».

Профессор В. С М И РН О В

команда добилась победы с ми
нимальным перевесом — • 3 : 2 .

Вслед за двумя победами на
шим хоккеистам вновь пришлось 
испытать горечь поражения. 
Дважды они встретились с коман
дой «Буревестника» (г. Смоленск) 
и оба раза проиграли со счетом 
О : 5 и 4 : 6. Эта неудача объяс
няется в значительной мере тем, 
что несколько ведущих игроков 
нашей команды были больны и 
не смогли выступать в сорев
нованиях.

После 22 игр команда ЛПИ 
имеет 19 очков и по-прежнему 
занимает 5-е место ч в таблице 
розыгрыша.

30 января наша команда вы
ехала в Москву, чтобы принять 
участие в Первых Всесоюзных 
студенческих играх, посвящен
ных XXI съезду Коммунистиче
ской партии.

В. ГУЛЯЕВ

Соревнования между 
командами корпусов

Сложилась определенная тра
диция проводить спортивные со
ревнования, посвященные зимним 
каникулам -студентов. Такие со
ревнования проводятся как среди 
сборных вузовских команд, так 
и внутри институтов.
. В  этом году в нашем институте 
несколько изменили принцип их 
проведения. Впервые в истории 
института спортивные соревнова
ния на приз зимних студенческих 
каникул проводятся между коман
дами корпусов студгородка. Де
лается это с нелыо предоставле
ния живущим в общежитии сту
дентам  ̂ больших возможностей 
разнообразить свой отдых и вме
сте с тем укреплять свое здо
ровье.

Спортивный клуб «Политех
ник» обращается к общественным 
организациям института и фа
культетов, к студсоветам корпу
сов с призывом активно поддер
жать новую форму спортивных 
соревнований.

Соревнования на приз зимних 
каникул будут проведены -по 
следующим видам спорта: баскет
бол (10 февраля), волейбол 
(18 февраля), лыжи, настольный 
теннис (22 февраля), коньки 
(24 февраля).

Спортсмены, готовьте команды 
и в свободное время тренируй
тесь, с тем чтобы соревнования 
прошли в интересной спортивной 
борьбе.

Кафедра физического воспита
ния  ̂ и спорта представляет все 
необходимое: выделены дни тре
нировок по баскетболу и волей
болу; имеющийся инвентарь на 
лыжной базе (стадион) передан 
в распоряжение живущих в студ- 
городке; но корпусам напрокат 
выданы коньки, открыт институт
ский каток для массового ката
ния.

Спортбюро студгородка

ПО ТУРИСТСКИМ ПУТЕВКАМ
Группа студентов старших 

курсов нашего института вместе 
со студентами других вузов Ле
нинграда и Минска сейчас нахо
дится в Чехословакии. Это ак
тивные общественники и отлич
ники учебы тт. Верешкин, Гор- 
боконь, Классен, Красовицкий, 
Тучин и другие —  всего 10 че
ловек. Они совершают двухне
дельную поездку по маршруту 
Чои —  Прага —  Острава —  Чол.

О Б Ъ Я В Л Е Н И Е

В профкоме института имеют
ся путевки: 

в санатории Прибалтики 
(Майори, Бирини, Пумпури, Сос
новый Бор, Булдури и другие) 
и в южные санатории Крыма и 
Кавказа — с марта и до конца 
1959 года;

в дома отдыха местные, При
балтики, под Москвой и Вороне

жем — на I I  и I I I  кварталы 
1959 года; /

туристские путевки на июль, 
август, сентябрь с. г. по различ
ным маршрутам — № №  25, 30, 
31, 35, 42, 44, 49, 79, 81, 87, 126, 
127.

Желающим приобрести путев
ки необходимо внести деньги в 
профком до 1 марта 1959 года.

Профком Л П И

У П О РЯ Д О Ч И Т Ь  П Р О Д А Ж У  Т ЕА Т Р А Л Ь Н Ы Х  Б И Л ЕТ О В
Нередко в вестибюле главного 

здания на разных столах сразу 
несколько кассиров продают теа
тральные билеты, а в иные дни 
их нет ни одного. Причем ка
ждый кассир продает билеты 
только в «свой» театр.

Необходимо улучшить торгов
лю театральными билетами, обес
печить возможность покупать би
леты в любой театр и в любой 
день, а заодно расчистить вести
бюль от множества кассирских

столов и от оеспорядочного на
громождения театральных афиш. 
Для этого в • нашем институте 
нужно открыть театральную 
кассу.
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